

Ausstellung, Künstler

oskar schlemmer
e i c h b e r g
post bühl amt waldshut
b a d e n

den 5. juni 34

An das K U N S T H A U S Z U E R I C H H E I M P L A T Z
z. Hd. des Herrn Dir. Dr. W a r t m a n n

Sehr geehrter Herr Dr. Wartmann,

Ich empfang mit Dank die Einladung zu einer deutschen Ausstellung im Kunsthaus und freue mich sehr über deren Zustandekommen, ohne natürlich zu wissen, welche Deutsche außer Baumeister und mir bei dieser Schau vertreten sein werden. Erst heute bemerkte ich auf dem Anmeldeformular die Randbemerkung, wonach die Kosten sowohl des Hin-als auch des Rücktransports vom Aussteller zu tragen seien. Da ich meine Arbeiten von Stuttgart kommen lassen muß, so ist die Belastung eine größere noch als wenn ich von hier aus schicken hätte können. Sie wissen ja wohl zur Genüge, wie es mit uns deutschen Diffamierten steht, daß wir auf lange Zeit vermutlich keine Ausstellungsmöglichkeit mehr und eine verschwindend geringe Verkaufsmöglichkeit haben werden. Durch den Verlust der staatl. Lehrstelle ist zudem die Existenz auf eine völlig veränderte Basis gestellt. Ich muß mein Leben hier so einrichten, daß ich soviel als möglich selbst anbaue und diese neue Tätigkeit wird mich auf eine beträchtliche Zeit von der Ausübung der Malerei absorbieren, so sehr ich den Moment herbei wünsche, dies wieder intensiv zu tun.

Ich glaube nun nicht, daß es im Sinne der Kunsthauskommission liegt, nur finanziell kräftige Aussteller zu bevorzugen oder gar Anderen eine Ausstellung unmöglich zu machen. Vor diese Frage sehe ich mich aber tatsächlich gestellt. Ich muß Sie also dringend bitten, mir in diesem Fall entgegenzukommen. Denn die Hoffnung, die Unkosten durch einen Verkauf zu balancieren, bleibt eben eine Hoffnung. Vielleicht hilft doch die Erinnerung an meine Tätigkeit anlässlich der Otto Meyer-Ausstellung mit, das Interesse an meiner eigenen Arbeit zu erwecken, wobei ich von Verpflichtung mir gegenüber nie reden möchte, hingegen immer von der Verpflichtung gegenüber der Sache Otto Meyer.

Ich habe in Stuttgart Ordre gegeben, einiges mehr bereit zu stellen, einige Aquarelle besonders, die, wenn kein Raum zum Ausstellen sein sollte, doch zur Auswahl für die Ausstellung dienen können.

Bitte, geben Sie mir umgehend zur Frage der Kosten Bescheid.